

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de Actualidad

Continúan muy adelantados los trabajos del ferrocarril Aguilas-Cartagena.

En la actualidad se trabaja en un trozo comprendido entre Totana y Lomas de Brútrón a La Píñilla.

Se han colocado puentes, sobre el Guadalentín y gran número de sifones y alcantarillas.

Trabajan en la brigada unos doscientos obreros muchos de ellos de esta ciudad que estaban parados, resolviéndose así en parte la crisis del trabajo.

Acabamos de leer el último libro de Mallé, «Notre victoire», y encontramos en la página 126 (capítulo «Liberté et démocratie») la siguiente galante alusión a España:

«El pueblo español, con finísimo instinto, ha sabido adelantarse a los pueblos que, mas tarde o más temprano, tendrán que ahogar por la persuasión o por la violencia caducos sistemas políticos que han llegado a las más altas cumbres del des crédito.»

El Parlamento, que ha destruido el mito de nuestra victoria, llevaba a la ejecución la muerte a la bella hermana latina, a punto de caer en manos de la peor de las anarquias cuando el general Primo de Rivera se decidió con su golpe de Estado, a poner término a una situación angustiosa. Y al cegar las fuentes que destilaban el agua emponzoñada de libertades que solo sirven para atar las manos de la autoridad, para debilitar y envilecer el Poder público, abrió caminos de esperanzas y de positivas realidades.

Ni necesitó verter sangre ni llenar las cárceles, sino suprimir valerosamente una larga teoría de perjuicios sin temor a la crítica interesada. Venció fácilmente porque el pueblo en España, como en el resto de Europa, no tenía fe en principios que ha matado una práctica nefasta.»

Contrasta esta apreciación del célebre escritor francés con los impresos redactados por los españoles residentes en Francia, que nos llegan de dicha nación en que se denigra a España, sus gobernantes y la situación actual de nuestra patria.

¡Qué contraste!

Traducimos literalmente el telegrama en que «L'Echo de Paris» transmite la noticia de la actitud de Rusia. Dice así:

«De Kowno se anuncia esta tarde que el Gobierno ruso se dispone a publicar un comunicado, anunciando que las relaciones con Francia no serán modificadas en lo más mínimo. Moscú declara igualmente que aprueba la actitud de su embajador Rakowski; pero consiente en relevarle por acceder a las exigencias francesas.»

Es decir: el Gobierno ruso aprueba y ratifica el proceder de Rakowski; desea, por tanto, y aún procura, la rebelión del ejército de la nación amiga; que sean socavados sus fundamentos sociales; que la revolución triunfe en todos sus confines.

Si tal es el pensamiento de Moscú todo hace suponer que el nuevo embajador aprovechará los medios de que disponga para llevarlo a la realidad.

Y con estos suspicios que nadie reputará exagerados, el Gobierno

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De su finca de Los Dolores se ha trasladado a ésta doña Ana Exea, viuda de Conesa.

También ha regresado de su casa de Los Dolores doña Ana Conesa de García Aldave y doña Ana García Aldave de Guitián.

Al Colegio de Hermanas del Sagrado Corazón, de Phamartín de la Rosa, han marchado las niñas Florita y Amparo Aznar Salmerón.

Probablemente mañana marcharán a Barcelona con motivo del viaje de los reyes a aquella capital, el Excmo. señor Capitán General de este Departamento don Juan Bautista Aznar y su distinguida esposa la Excmo. señora doña Rafaela Harranter.

De Madrid ha regresado el Alcalde Excmo Sr. don Alfonso Torres.

Hoy han estado en esta el presidente de la Sociedad Económica de Murcia y el secretario del Tribunal de Niños.

El viaje parece está relacionado con la próxima apertura del reformatorio.

## NOTAS VARIAS

Restablecido de sus lesiones, hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción a don Patricio Pérez.

Por don Salvador Martínez y su esposa doña Rosario Sánchez y para su hijo don Alejandro, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Teresa Figari Tortosa, cruzándose los regalos de rigor y quedando concertada la boda para el próximo mes de Enero.

Felicitemos a los futuros esposos.

Mañana a la misa de los Jueves Eucarísticos que se celebrará a las 8 en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia, asistirán los pobres de las Conferencias de San Vicente de Paul, pues será dedicada por las señoras de esta caritativa institución en sufragio del alma de su bienhechor don José Gómez Joquera (q. g. h.) en agradecimiento del donativo hecho por su padre el Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiles en su memoria.

## Sindicato Minero de Cartagena-Mazarrón

Las primas correspondientes a la producción del pasado Julio serán satisfechas a los interesados en las oficinas de este Sindicato, el viernes 21 del actual, de 4 a 6 de la tarde, y el siguiente día, de 9 a 1 de su mañana.

francés se dispone recibir al embajador de Rusia.

Y es que Francia está esclavizada por el Cartel de las izquierdas, del que son parte no despreciable los comunistas, aliados incondicionales de los bolcheviques.

«Los pueblos no mueren por pobres, sino por viles», como dijo Maurra, y bien claro se observa que la conducta del Gobierno francés coloca a la nación vecina en los linderos de la vileza.

La actitud del Gobierno de la nación vecina es sencillamente incomprensible.

## Notable Conferencia

Anoche, como estaba anunciado, a las siete y media en el Teatro Principal se inauguró el cursillo de Conferencias que organizado por el Centro de Acción Social Católica, ha de constituir un verdadero éxito de propaganda cultural y científica. El público asistente es numeroso y distinguido, no faltando la nota simpática y altamente expresiva de un grupo no es caso de señoras y señoritas.

El Excmo. señor don Juan Bautista Aznar, Capitán General del Departamento, y los señores Mediavilla y Fuentecilla (presidente del Centro Católico) ocupan la presidencia.

Girona Birlain lee en primer término el título de todas las Conferencias que de aquí a Marzo han de darse, haciendo mención del nombre de cada uno de los conferenciantes a cuyo cargo han de estar.

El culto y sábio Arcipreste de Yecla, cura Económico de Santa María de Gracia, Dr. don José Sola López, ocúpase del tema más interesante que en Derecho Natural se estudia. El Derecho de Propiedad, asunto que ahora más que nunca es de una palpitante actualidad en Filosofía del Derecho, es tratado por el ilustre y fogoso orador de manera magistral y admirable.

El derecho de Propiedad,—prueba el señor Sola—tiene su origen y fundamento en el Derecho Natural: está sancionado, protegido y amparado por el Derecho Civil y santificado, robustecido y consagrado por la religión y la moral.

«Religión, familia, autoridad y propiedad», son definidas por el habilitado con concepto claro y preciso. La propiedad y la moral, la religión y los problemas sociales, se hallan en íntima conexión, encontrándose sujeta la propiedad, por ser insuficientes las limitaciones humanas—a la subordinación de la Ley eterna, que es Dios.

Después de dar varias definiciones del Derecho romano y francés, acerca de la Propiedad, expone la doctrina del Angel de las Escuelas con respecto a la misma, única definición verdadera y exacta, pues atendiendo a ella no sólo al aspecto jurídico sino al moral, queda excluido el «jus abutendi» de que adolecen las definiciones de otros sistemas. Las diferentes clases de propiedad, por razón de las cosas poseídas y por el derecho de posesión así como la enumeración de los objetos de propiedad, son descripciones clasificadas por el orador, con palabra cálida y sencillez maravillosa.

Propiedad privada y colectiva; Comunismo negativo; positivo absoluto y positivo moderado; anarquismo y socialismo y en general todos los sistemas relacionados con cuestión tan importante y batallona, son examinados por el doctor Sola, exponiendo conceptos, con claridad meridiana, que hacen que el auditorio escuche con religioso silencio e interés tan amena disertación.

Describe el cuadro actual de la Rusia soviética, para demostrar a que triste y lamentable estado ha llevado aquella desgraciada nación el equivocado concepto del derecho de Propiedad.

De la «Enciclica» del inmortal Pontífice León XIII—Rerum novarum—glosa algunos párrafos, para sentar la afirmación de que el hombre tiene un indiscutible derecho, a gozar del producto o res llanca de su trabajo.

Termina el ilustrado conferenciante

## A Barcelona

Mañana marcha a Barcelona el canónico «Canalejas» llevando a su bordo al Excmo. señor Capitán General de este Departamento que esperará allí a los Reyes.

## Información

### de Marina

Se nombra segundo comandante del «Alsedo» al teniente de navío don Ricardo Benito Perera.

Se nombra comandante del guardacosta «Uad Quert» al teniente de navío don José M.º de Pazos.

Se concede derecho a percibo de primer quinquenio el Contramaestre Mayor don Manuel Dúpico Suárez y a los auxiliares terceros de oficinas don Salvador Merita y don Andrés Rosique.

Se publica en el Diario Oficial relación de aspirantes admitidos para tomar parte en las oposiciones a ingreso en el Cuerpo Jurídico de la Armada.

## Sindicato agrícola de los campos de Cartagena

### Convocatorias

Por acuerdo de la Junta Directiva de este Sindicato, se convoca a todos los asociados a Asamblea general extraordinaria que tendrá lugar el próximo día 22 a las 10 de la mañana en el salón de actos del Ayuntamiento de Cartagena, al objeto de proceder a la designación de representante y de suplente de esta cuenca adyacente en la Confederación Sindical Hidrográfica del Segura, con arreglo a los artículos 20 y 23 del Reglamento de ésta, y conforme a lo que se dispone en nuestros Estatutos.

Cartagena 18 Octubre 1927.

El Secretario  
MANUEL DORDA



diciendo,—para lo cual se vale de bellos ejemplos históricos—que cuando la justicia humana es inhábil, impotente y baldía, la justicia de Dios se impone. Ama tanto el hombre a la tierra y ésta al peregrino de la vida, por que ambos son una sola y misma cosa. Hizo Dios el hombre de tierra y a ella vá como al regazo de una madre.

Similes delicadísimos, frases poéticas y inenarrables conceptos sublimes párrafos grandilocuentes; de todo esto tuvo la sugestiva y hermosísima conferencia que anoche con deleite y ruición profunda, escuchamos al insigne Económico de Santa María, que al terminar su discurso oyó fervientes y atonadores aplausos del escogido auditorio que llenaba la sala y palcos del Principal. Enhorabuena al señor Sola y al Centro de Acción Social Católica de Cartagena como así mismo a don Joaquín Mañá el joven y culto sacerdote, organizador de este ciclo de Conferencias.

Dr. Nemesio de Heredia  
(El Español)

## TEATRO CIRCO

Acontecimiento lírico el de anoche. El cronista se complace en manifestarlo así, satisfacción que en estos calamitosos tiempos en que se debate el teatro, pocas veces puede permitirse, desvirtuando, amparado en una benévola insinceridad el juicio merecido y la valorización efectiva de muchos artistas de cuya labor ha de ejercer la crítica.

Ora de recia inspiración, compendio de una época feliz para la lírica española, «Jugar con fuego» hizo revivir anoche, al influjo de sus bellos motivos musicales, evocaciones y recuerdos pretéritos de un ambiente de lozano esplendor ya perdido en el tiempo.

Hemos comenzado calificando el de anoche de acontecimiento lírico y nunca con mayor motivo dicho; a las excelencias de la partitura correspondieron los intérpretes cantando la obra como pocas veces habrá sido escuchada en Cartagena, a través de su larga vida escénica. Y es que la compañía que ha reunido Martínez Penas y que bajo la dirección de Angel León se desenvuelve, es por la calidad de sus elementos y lo bien cuidado de sus conjuntos de lo mejor sin disputa que desde hace mucho tiempo hemos visto por provincias.

Juanita abra, bella soprano y más hermosa actriz, de voz de insospechada cadencia; José Luis Lloret, el barítono que ocupa un eminente lugar entre los cantantes españoles; Arturo Castro tenor de envidiables condiciones; Joaquín Arenas notabilísimo bajo cantante; he aquí el cuarteto que anoche hizo desbordarse en todos los momentos de la obra, el entusiasmo del auditorio. Siempre recordaremos ese gran dúo del act segundo que hubo de ser bisado, obligando el aplauso del público a salir a escena a compartir el justo triunfo al Director escénico, y al maestro Sabina, cuya labor en la orquesta, reuniendo y acoplando elementos dispersos y heterogéneos es admirable.

Sepa pues el público que ayer no asistió al teatro a que atenerse sobre la gran compañía que esta noche ha de representar «La Bruja». Esperamos pues, que los breves días de su actuación habrán de ser otros tantos llenos en el teatro. Así lo merecen tan excelentes artistas, y el esfuerzo de la empresa propietaria del teatro.

Recogemos el deseo ecuaníme de gran parte del público, y lo hacemos nuestro, pues tal lo es también, de regar a la dirección artística de la compañía, ponga entre el número de zarzuelas que han de representarse en esta ciudad, la bellísima producción de Guridi «El Caserío» en cuya admirable partitura encuentra el barítono S. Lloret, (que la estrenó en Madrid) grandes alicientes en que despegan sus incomparables dotes de cantante.

Al final de la representación se reunieron artistas y concertinos del teatro circo, para celebrar la inauguración de la temporada que tan brillantemente comienza, invitados por la empresa, para tomar una copa de champán.

A dicho agasajo siguió un colega de la mañana asistió invitada la prensa. No sabemos a que prensa se referirá.

SIGFRIDO.

En tercera plana originales de interés